

BA-Geschäftsstelle West
Landsberger Straße 486
81241 München

Grüne-Fraktion im BA Laim

München, den 13.05.2025

Antrag

Nachhaltige und ansprechende Gestaltung der Laimer Umweltverbundröhre

Der Bezirksausschuss Laim möge beschließen:

Das Baureferat wird gebeten, eine nachhaltige und ansprechende Gestaltung der Laimer Umweltverbundröhre zwischen dem 9. Stadtbezirk Neuhausen-Nymphenburg und dem 25. Stadtbezirk Laim zu planen. Falls bereits eine Planung vorliegt, bitten wir um weitergehende Informationen. Die Umweltverbundröhre (UVR) bietet eine einzigartige Gelegenheit, künstlerische und innovative ökologische Elemente (z. B. Wandbegrünung) mit einem zukunftsweisenden Beleuchtungskonzept zu vereinen und so das Stadtbild zu bereichern.

Begründung:

Der Bau der Umweltverbundröhre zwischen den beiden Stadtteilen ist bereits weit fortgeschritten und die Planung zu einer nachhaltigen Verschönerung der UVR sollte schnellstmöglich begonnen werden. Wir haben bereits eine triste Röhre in Laim und es wäre zu begrüßen, es dieses Mal besser zu machen.

Eine gut gestaltete Umweltverbundröhre bietet eine hervorragende Möglichkeit, das Erscheinungsbild von Laim nachhaltig zu verbessern. Durch kreative und vielleicht sogar partizipative Gestaltung wird der Durchgang nicht nur visuell ansprechend gestaltet, sondern auch

- sicher (Beleuchtungskonzept)
- nachhaltig (Luftqualität und Biodiversität)
- und schön (Kunst jeglicher Art).

Eine gut angelegte Umweltverbundröhre ist dann nicht mehr nur ein grauer Durchgang, den man schnell durchqueren will, sondern kann das Stadtbild und die Gemeinschaft bereichern.

Initiative: Manuela Fritz

Martin Beier | Manuela Fritz | Nicola Fritz | Lisbeth Haas | Christian Hartranft |
Jutta Hofbauer | Wolfgang Hofstätter | Gerhard Laub | Renate Spannig | Erika Sturm